



NOTICIAS

Entre las distintas personalidades que hoy estuvieron en Compostela, al retorno de su estancia en Vigo, figuraban los destacados periodistas «El Tebib Arrumi», «Spectator» y «El Fugitivo»; este último en la emisión de sobremesa dirigió por el micrófono de «Unión Radio Galicia» un cariñoso saludo a Santiago.

Impuso el gobernador civil de Pontevedra una multa de dos mil quinientas pesetas a la vecina de Salvatierra, Aurora Suárez González, por aumento excesivo de precios.

También por la misma causa impuso otra mil de pesetas a Odilia Español Dorna, de Tomiño.

En la parroquia de San Félix de Solovio, contrajeron matrimonio en la mañana de ayer la virtuosa y bella señorita Carmiña López Sánchez y el practicante numerario del Gran Hospital, D. Ramón Malvarez Fiuza.

La novia, elegantemente ataviada, estaba realmente encantadora, a pesar de su habitual modestia.

Bendijo la unión el párroco de San Julián de Pereirina (Corcubión), tío del contrayente, don Bartolomé Malvarez Dubert y actuaron de padrinos la señora D. Socorro Sánchez Rios de López Noya, madre de la novia y el señor D. Ramón Malvarez Dubert, padre del novio.

Después de la ceremonia, que se celebró en la mayor intimidad debido a las circunstancias por que atraviesa nuestra querida España y recibidas por los novios las felicitaciones de todos los asistentes a la misma, éstos se trasladaron a la casa de los padres de la novia donde fueron obsequiados espléndidamente.

Los nuevos esposos, a los que deseamos que la dicha sea la inseparable compañera de su hogar, salieron de viaje por las capitales de la región.

En un camino de la parroquia de Freijo (Ferrol), volcó un carro de bueyes cargado de piedra, en el que iba sentado, guiándolo, Ramón Conceiro Caneiro, de 67 años de edad.

El infeliz quedó debajo de una de las ruedas, sufriendo tan graves heridas en el pecho, que murió al día siguiente de ocurrir el lamentable suceso.

A las doce y media del día de hoy llegó el avión que cubre la línea Santiago Sevilla. Conducía cuatro pasajeros de Salamanca, entre ellos el Sr. Kruger, director de «Lufthansa».

El Comité del Patronato Antituberculoso de Lugo, anuncia un concurso para cubrir las siguientes plazas: dos de practicantes, con el sueldo anual de dos mil quinientas pesetas; cuatro de enfermeras, con dos mil quinientas, tres de sirvientes varones, tres de sirvientas hembras y una de pinche de cocina, todas con dos mil cien pesetas; una de conserje, con dos mil, y una de secretario administrador, con cuatro mil.

Las instancias se remitirán al Gobierno civil en el plazo de seis días.

En el lugar de Castro (Ferrol), murió a los cinco años de edad, María Reigada Barral, que sólo había nacido pocas horas antes.

Salio para Burgos nuestro apreciado amigo el abogado don José Portal Fradejas.

Se ha dispuesto quede sin efecto la pensión que le fué concedida a D.ª María Josefa Suárez, como viuda del capitán de fragata don Tomás de Azcarate y García de Lormar.

En la madrugada de ayer se inició un incendio en la bohardina de la casa número 17 de la Algalia de Arriba, que habita su propietario, nuestro buen amigo D. José García, oficial del Registro de la Propiedad.

Inmediatamente acudió el vecindario, cuerpo de bomberos, Guardia Civil y miembros de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, así como las autoridades.

El incendio, que fuera producido por un cortacircuito fué prontamente sofocado. Las pérdidas ascienden a ocho mil pesetas. La finca y los muebles están asegurados. No hubo desgracias personales. Sólo el desprendimiento de una teja hirió, levemente, al jefe de bomberos D. José Villar Fraga, que pasó a curarse al Hospital Real.

El gobernador civil de Orense impuso una multa de quinientas pesetas a Manuel Prieto Rodríguez, por emplear en un escrito frases y conceptos referidos a actuaciones de aquella autoridad, calificándolas de parciales en el sentido de dilatar, deliberadamente, trámites reglamentarios del régimen de minería, que se cumplieron con toda exactitud.

Ha salido para Oviedo el médico Sr. Estrada, que viniera a Santiago con su señora para someterla a tratamiento en el Sanatorio del Dr. Puente Castro.

Hállase enferma, aunque por fortuna no de gravedad, la hermosa niña Margarita Celi Riande Alvarez, hija de nuestro querido amigo el acreditado comerciante de esta plaza, D. Santiago Riande, propietario de «El Buen Gusto».

Deseamos el pronto alivio de la encantadora niña.

El demandado Victoriano Trillo López entregó al guardia municipal de servicio en la calle del General Mola, un monedero que contenía 25 pesetas en billetes, dos pesetas en plata y unas caderillas que encontró junto al sartidor de gasolina que hay frente a la administración de la Empresa Castromil. Hechas las averiguaciones convenientes resultó ser de la propiedad de doña Matilde López Gallego, vecina de Ferrol, que se dirige a Vigo.

Es digno de elogio el rasgo de honradez del citado demandado.

En la oficina de la Policía Urbana se halla a disposición de su dueña un veio encontrado en la vía pública.

Ayer tarde, en el «Café Alfonso», el profesor de música, ciego, Manuel Noya Oreiro, interpretó en el piano diversas partituras de Chopin, Beethoven y otros clásicos, así como diferentes bailes, que el público aplaudió.

Al medio día de hoy recibió sepultura en el cementerio municipal el cadáver de D. Manuel Guillén Regueira, de 71 años.

Asistieron al sepelio muchas amistades del extinto, que antes concurrían a los funerales celebrados en el templo parroquial de Santa María del Camino.

A la viuda, D.ª María Rey Pereira y demás familia damos el pésame.

Mañana, día 30, celebrará la Archicofradía del Glorioso Apóstol Santiago, la Misa mensual de Reglamiento, a las ocho y media de la mañana, en el altar mayor de la Santa Iglesia Catedral.

La Directiva ruega a todos los asociados asistan con puntualidad a dicho acto.

En Sigüeiro, donde residía, falleció ayer noche el honrado labrador D. Manuel Balado Carollo, después de haber llevado la vida haciendo siempre el bien a sus convecinos, por lo que su muerte es muy sentida en aquella parroquia, como se verá justificado en los funerales de entierro y conducción de su cadáver al cementerio parroquial.

Descanse en paz; a su viuda, hijos y demás familiares acompañamos en el sentimiento.

Mañana, martes, se celebra en la parroquia de San Andrés, sita en la Catedral, la fiesta del glorioso titular.

Habrán misas rezadas a las siete y ocho y media y la solemnidad a las doce, después de la cual se pondrá de manifiesto a Su Divina Majestad, hasta el ejercicio de la tarde que comenzará a las cinco.

Se suplica a los feligreses y fieles en general asistan a dichos cultos y especialmente a la vela del Santísimo.

Don Francisco Taboada García, ex alcalde de Santa Comba, ha sido sancionado por nuestra primera Autoridad civil con dos

mil pesetas por no haber organizado la recaudación del «Día sin Postre», dando lugar a que ningún vecino contribuyese a tan patriótico tributo.

Esta noche celebrará sesión la Sociedad Económica de Amigos del País.

Entre los asuntos a tratar figurará al nombramiento de Comisión Curadora.

El Sr. Gobernador civil, acordó la destitución del Oficial del Ayuntamiento de Santa Comba D. José Suárez Suárez y la suspensión del Médico municipal do Antonio Tomé Rey.

Ha muerto de 80 años, en Angrois, María Mourullo Varela, viuda.

Ha sido destituido de su cargo el oficial mayor de la Intervención, tenedor de libros de la Diputación de Coruña, D. Carlos Monasterio Valeiro.

Por el Sr. Delegado de Orden público de La Coruña, D. Victoriano Suances se ha dispuesto:

Primero.—Las tabernas, bodegones y establecimientos similares, serán cerrados al público a las 21 horas, no pudiendo éste por lo tanto, permanecer en el interior de los mismos después de dicha hora.

Segundo.—Las casas de comidas y restaurantes, no pueden en modo alguno despachar al coqueo.

Tercero.—Previénese que debiendo cerrarse las puertas de los establecimientos a las horas indicadas, no ha de servir para justificar su incumplimiento, que las mismas lo sean también de entrada a sus viviendas particulares.

Los cafés, bares y establecimientos similares quedarán igualmente cerrados a las 0'30 horas, no permitiéndose, en modo alguno, la permanencia del público en los mismos después de dicha hora.

Fuó encontrada muerta en su domicilio de Ferrol la anciana de 80 años, Encarnación Beilón.

Hicieron hoy en el Registro Civil las inscripciones naticiales de María Pilar Ferrer Ferrer, María Iglesias Portela, José Luis Fernández Ramos, María Viqueira Mallo, Andrés Fosado Carballa y Hermitas Consuelo Vieites Paz.

Se ordena a todos los camaradas de las distintas secciones que forman las organizaciones juveniles, asistan mañana, a las seis de la tarde en punto, al cuartel de la Herradura, al objeto de recibir al camarada Secretario nacional.

A la una de la tarde de hoy ha recibido sepultura el cadáver de la esposa del técnico de la Sociedad General Gallega de Electricidad, a quien damos el pésame.

«La voz que acusa». Mañana en el Principal

Metro Goldwin despliega una vez más su estilo de gran realizadora de Films a través de esta película novelesca e impresionante que con el título de «La voz que acusa», pasará mañana martes por la pantalla del Principal.

Los resortes técnicos y artísticos del cine moderno, son manejados a través de esta superproducción, cuyo tema originalísimo sostiene en constante anhelo la atención del público.

«La voz que acusa» cuya traza

dramática impresionna fuertemente al público, y cuyas escenas lo gradas con maestría suprema producen honda emoción, está interpretada por el genial actor Spencer Tracy y la gran estrella Virginia Bruce, presentándose además al excepcional astro Lionell Atwill.

«La voz que acusa», es un perfecto modelo del cine de emoción que honra a la gran productora Metro Goldwin.

NOTICIAS DEL MOVIMIENTO MILITAR

En San Sebastián La Exposición del documento gráfico

Salamanca.—En San Sebastián continúa celebrándose con gran brillantez la Exposición del documento gráfico nacional concurrendo a ella mucho público.

Un concierto de Sáinz de la Maza

Salamanca.—En el Teatro Principal de San Sebastián dará mañana un recital de guitarra a beneficio del Ejército, el afamado profesor, señor Sáinz de la Maza.

La comedia de los niños No quieren que regresen

Salamanca.—El ridículo gobierno de Euzkadi, quiere continuar explotando la comedia de los niños vascos, para lo cual pretenden oponerse a que sean reintegrados a sus hogares.

Un telegrama de Aguirre

A tal efecto el tristemente célebre Aguirre, ha enviado un telegrama a Londres en el que pide que no sean mandados los niños a sus casas y que en caso de que no quieran tenerlos en Londres los envíen a la zona roja.

Los padres no quieren la farsa

Claro está que los padres de estas criaturas no están dispuestos a que continúe la farsa y reclaman a sus pequeños que les fueron arrebatados a la fuerza.

En Figueras hubo sublevación Pan y rendición

Salamanca.—Comunican de Perpignan, que en Figueras se sublevó la población civil al grito de ¡pan y rendición!

Actúa la fuerza

Las autoridades tuvieron que hacer uso de la fuerza para reprimir la rebelión ocasionando varios muertos.

Los ministros franceses En Londres

Salamanca.— Los ministros franceses que se encuentran en Londres tomaron el tren en la estación de la Victoria, donde fueron saludados por las autoridades.

Colonias

Informaciones de Londres dan cuenta de que las conferencias que han celebrado los ministros franceses con los de Inglaterra, se dedicaron única y exclusivamente a tratar de la devolución de las colonias a Alemania.

En Tarragona Explosión de un buque

Salamanca.—En un puerto de Tarragona, ocurrió una explosión en un buque de carga, cuando se hallaban trabajando en él varios obreros.

Muertos y heridos

A consecuencia de la explosión resultaron muertos cinco marineros y heridos otros varios.

Sabotaje Las indagaciones practicadas dieron por resultado la certeza de que la explosión sobrevino a consecuencia de un sabotaje.

Aportaciones patrióticas del Teatro Principal

Nuevamente y con satisfacción tenemos que consignar la gratitud del Laboratorio de Farmacia Militar, al activo e inteligente Empresario del Teatro Principal, D. Isaac Fraga, quien siguiendo su ejemplar y eficaz ayuda a tan benemérita Institución, hizo en trece a la misma, de pesetas 500'30 correspondientes a las funciones benéficas celebradas en el pasado mes de octubre.

Nos es grato comunicar a nuestros lectores este nuevo desprendimiento de D. Isaac Fraga en favor de la gran obra patriótica del Laboratorio, y esperamos que ello sirva de ejemplo y estímulo para todos los buenos patriotas.

Las Misas de ocho y nueve que se celebren mañana martes, día 30, en el altar mayor de la iglesia de San Miguel de los Agros, serán aplicadas en sufragio del alma de

D.ª Andrea Díaz Y DE SU HIJA Rita Tarrío Díaz

La familia agradecerá a sus amistades y personas piadosas la asistencia a alguna de dichas Misas, por lo que les quedará eternamente agradecida.

Comandancia Militar de Santiago Banderín de Enganche para el Tercio

Según nuevas instrucciones recibidas para el ingreso en el Glorioso Tercio, no se necesita talla ni documentación alguna y edad entre los 17 y 36 años, teniendo buen estado de Salud y robustez. Los que quieran ingresar en dicho Cuerpo no tiene más que presentarse en el Banderín de Enganche, sito en esta Comandancia Militar de Santiago.

Jóvenes: alistaros en el Tercio. ¡Arriba España! ¡Viva España!

AVISO A los consumidores y expendedores del extrarradio

Habiendo transcurrido con exceso el plazo para el pago de cuotas correspondiente al año de 1936, se advierte a todos los morosos por este concepto que hasta el día 25 del actual pueden recoger los recibos sin recargo en la Depositaria de fondos municipales, pues transcurrida dicha fecha serán entregados a la Agencia ejecutiva para su cobro por la vía de apremio con el recargo del 20 por 100 y gastos de expediente.

Santiago de Compostela, 10 de noviembre de 1937. Segundo Año Triunfal.

La Archicofradía y sus muertos El acto fúnebre en la Catedral

Como se había anunciado, tuvo lugar, a las once y media de la mañana de hoy, en la Santa Iglesia Catedral, el solemne acto fúnebre que la Archicofradía del glorioso Apóstol Santiago ofreció por sus queridos muertos, presentes todos en nuestro recuerdo y en nuestra alma, para dedicarles siempre nuestras mejores y más fervorosas oraciones.

No seríamos buenos católicos, ni buenos Archicofrades, ni buenos santiguados, ni buenos españoles, si dejásemos de rogar a Dios por nuestros hermanos extintos; pero, de un modo particular, por aquellos que, llevando en sus corazones el fuego sagrado del amor a Cristo y a España, tuvieron la denodada valentía de mantenerla y confesarlo, prefiriendo morir como mártires a vivir como renegados y traidores.

De estos que saben morir así, cubiertos de gloria y de inmortalidad, dejándonos el ejemplo vivo y palpante de su heroísmo, es el Hermano Mayor, capitán Santiago Carlés, nombre venerando, que debemos pronunciar con respeto y con unción, como representante de la raza hispana, admiración y asombro del mundo civilizado.

Para este hombre, alma grande y heroica del Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza, figura gigantesca de la singular epopeya española de nuestros días, han sido también las preces de la Iglesia, que subieron, con nuestros oraciones, hasta el trono de Dios, para ser despachadas favorablemente, pues que por Él, y por su causa, y por la causa de España, hizo la ofrenda del sacrificio de su preciosa vida, que

será, para las generaciones que nos sucedan, semilla fecunda de heroicidad y de martirio, de la que brotarán los espíritus fuertes y valerosos, mantenedores de la grandeza que crea la nueva España, en su guerra de reconquista y de espiritualidad, alumbradora de los puros valores y de las impolutas esencias de España, elevada, por las gestas maravillosas de nuestros gloriosos muertos, al plano y al rango de su inmortalidad.

Aunque en la Catedral no estaba todo Santiago, precisamente, como debía estar, estaba lo mejor, lo más distinguido lo selecto, en cuanto a religiosidad y patriotismo; estaban aquellos elementos que, cuando sienten las voces de la Iglesia y de la Patria, acuden presurosos, dejando todo ante los dictados de la conciencia y del deber, que por desgracia, acucian a muy pocos en Santiago, cuando debieran arrastrarnos a todos; diganlo, si nó, este acto fúnebre, por los Archicofrades fallecidos, y la comunión de esta mañana, por España y por el Caudillo que la liberta y la salva.

La Directiva de la Archicofradía, dignamente representada por los Sres. Padín y Fernández (los demás miembros están ausentes), ocupaba lugar en el Presbiterio. En el coro y en las naves, estaban los caballeros de Santiago, los verdaderos católicos y españoles, los que saben vivir y sentir la vida de Cristo y de España, encarnada en las figuras que dieron la suya por la santa causa de la libertad, de la justicia, y del derecho; por la santa causa de la Religión y de la Patria. Las señoras compostelanas, también en pequeña pero escogida representación, permanecieron a ambos lados de las vallas, acompañando espiritualmente, a los Sres. Sacerdotes, en la elevación de sus salmos y de sus plegarias al Altísimo por las almas de nuestros inolvidables muertos, que si no entraron antes en el Reino de los Cielos, han bran entrado, santamente pensando, en la mañana de este día, llevados por el sentimiento y por la emoción de nuestras más tiernas y piadosas oraciones.

Celebró el Consiliario de la Archicofradía.

La Directiva de la popular y universal Archicofradía del Glorioso Apóstol Santiago, única que puede ostentar tan honroso cargo, ha cumplido cristiana y patrióticamente con sus muertos, como los asistentes al acto lo hemos hecho. Para los demás, que viven en un incalificable e imperdonable retraimiento, para Dios y para España, un consejo cariñoso y leal: Que cambien de conducta, rápidamente, porque la observada hasta aquí les cubre de oprobio.

¡Que este aldabonazo, dado en sus corazones, con la mejor y más patriótica intención, les haga despertar a la vida de Cristo y de España! Así sea.

¡Gloria a los caídos por Dios y por España! ¡Viva España! ¡Arriba España!

Andrés Sánchez G. Bazaña. Compostela.

SE ALQUILA un segundo piso muy soleado. Renta 70 pesetas. Informarán: Sombrería de Rius; Rua del Villar.

ENRIQUETA SILVA DE GUTIERREZ, Profesora en Partos, con matrícula de Honor por libre.—Practicante en Medicina y Cirugía, Masajes, lavados e inyecciones. Asistencia dentro y fuera de la población.—Rúa del Villar, 73, 2.º. Teléfono, 1.485.

CLINICA DEL DR. MERINO. Enfermedades de la Piel, Venereas, Vias urinarias.—Preguntar en R. 6, 2.º.—Teléf. 1238. De once a una y de cuatro a seis.

Capitol MAÑANA MARTES Gran Estreno FOX SPENCER TRACY, CLAIRE TREVOR y RALPH MORGAN en la emocionante producción LA LEY DEL TALIÓN

Uno de los films más interesantes por lo dinámico de su tema, y por su realización llevada a la pantalla de manera prodigiosa.

A LAS 4, 5, 3/4 Y 7 1/2 PRECIOS EXTRA-POPULARES SILLÓN: 0'80 Butaca: 0'80

†  
D. Manuel Balado Carollo  
Falleció en su casa de Sigüeiro  
A LOS 84 AÑOS DE EDAD  
Después de recibir todos los auxilios espirituales  
R. I. P.—A.  
Su esposa Andrea Mallo; sus hijos José y Manuel (ausente); hijos políticos Luis Souto y Carmen Hermida; nietos y demás familia  
Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan a los funerales y conducción de su cadáver al cementerio de Barciela, que tendrán lugar mañana martes día 30, por cuyos favores anticipan las más expresivas gracias.  
Sigüeiro 29 de noviembre de 1937.

Temporada Popular en el Principal

MAÑANA MARTES A LAS 4, 5, 3/4 Y 7 1/2 La sensacional película «Metro Goldwyn»

LA VOZ QUE ACUSA

Un tema dramático y novelesco realizado con espléndida, e interpretado por

SPENCER TRACY, VIRGINIA BRUCE y LIONEL ATWILL

Butaca: 0'80